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TeleTRADE

Дополнительная защита
Некоммерческое партнерство «Центр регули-

рования внебиржевых финансовых инструментов 

и технологий» (НП ЦРФИН) получило статус само-

регулируемой организации (СРО).

«Основной задачей организации является защита 

прав инвесторов - клиентов нашей и других аналогич-

ных компаний, - рассказывает директор по развитию 

ГК TeleTRADE Тимур МЫЧЕЛКИН. - Для этого, в част-

ности, созданы два основных механизма. Это компен-

сационный фонд и неукоснительное требование нали-

чия уставного фонда у компании-брокера». 

Членами организации могут стать только рос-

сийские юридические лица: участники рынка FOREX 

(FOREX-брокеры), информационные агентства и по-

ставщики программного обеспечения. Особое вни-

мание уделяется требованиям к риск-менеджменту 

FOREX-брокеров - членов СРО.

«Мы уверены, что в перспективе в состав СРО вой-

дут все компании, осуществляющие доступ к меж-

дународному рынку FOREX в России», - сообщил 

член наблюдательного совета НП ЦРФИН Сергей 

КРИВОБОРОДОВ. Создание СРО позволит оказывать 

максимально прозрачные и цивилизованные услуги 

на валютном рынке, которые будут полностью отве-

чать высоким международным требованиям и стан-

дартам. А клиенты FOREX-брокеров будут чувство-

вать себя более защищенными.

г. Архангельск, 

ул. Поморская, 5, оф. 319, 

тел. (8182) 44-00-94

Реклама

На колёсах любвиНа колёсах любви

Свадебный сезон 
демонстрирует новые тренды. Стр. 7
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Эхо недели

Введен запрет на  ■
лесозаготовительные работы 

Губернатор Архангельской области ужесточил тре-

бования указа о введении особого противопожарного 

режима в лесах региона, запрещающего гражданам 

посещать леса. 

Теперь подобный запрет распространяется также и на 

лиц, использующих лесфонд на основании действующих 

договорных обязательств: договоров аренды или купли-

продажи лесных участков.

Эта мера вызвана высоким классом пожарной опасно-

сти и сложной оперативной пожарной обстановкой, сложив-

шейся на территории Поморья, пояснили в пресс-службе 

областного правительства.

Прокуратура недовольна  ■
противопожарной работой 

Архангельским межрайонным природоохранным 

прокурором в связи с неспособностью ОГУ «Архобл-

лес» обеспечить подготовку к пожароопасному сезо-

ну, и.о. руководителя агентства лесного и охотничье-

го хозяйства внесено представление об устранении 

нарушений закона. 

Приняты меры прокурорского реагирования в отноше-

нии ГУ МЧС России по Архангельской области области и 

министерства природных ресурсов и ЛПК области в свя-

зи с недостаточностью принимаемых мер по тушению лес-

ных пожаров.

Эрнест Белокоровин  ■
победил в праймериз

21 июля в Архангельской области стартовал прай-

мериз – тур «Единой России». В таком необычном фор-

мате в регионе пройдут предварительные выборы кан-

дидатов в список партии на выборах в Государствен-

ную Думу РФ. 

Механизм проведения праймериз состоит из несколь-

ких этапов. Общественные организации и трудовые кол-

лективы, присоединившиеся к Общероссийскому народно-

му фронту, выдвинули 50% кандидатов. Еще столько же 

кандидатов направлено для участия в праймериз регио-

нальным отделением партии «Единая Россия». Голосовать 

по спискам будет совет уполномоченных, в состав кото-

рого войдут представители «Единой России» и организа-

ций, вошедших в ОНФ, - всего почти четыре тысячи «вы-

борщиков».

Праймериз состоятся на десяти площадках, располо-

женных в девяти крупнейших городах области. В Архан-

гельске выборы прошли 21 июля. Наибольшее количество 

голосов набрал секретарь регионального отделения пар-

тии «Единая Россия», министр транспорта и связи Архан-

гельской области Эрнест БЕЛОКОРОВИН.

Число кредитов на жилье  ■
выросло на 10%

В первом полугодии 2011 года в Архангельской об-

ласти было выдано 1763 жилищных кредита, в том чис-

ле 71 кредит с использованием средств материнского 

капитала. Это на 10% больше, чем за аналогичный пе-

риод прошлого года. Об этом сообщили в пресс-служ-

бе областного правительства.

За счет средств федерального бюджета оформлен 71 

жилищный сертификат на улучшение жилищных условий. В 

соответствии с федеральной целевой программой «Жили-

ще» сертификатами могут воспользоваться вынужденные 

переселенцы, граждане, выезжающие из районов Край-

него Севера, подвергшиеся радиационному воздействию 

вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС, аварии 

на производственном объединении «Маяк» и приравнен-

ные к ним лица.

Высший арбитраж поддержал  ■
антимонопольщиков 

Президиум Высшего Арбитражного Суда признал 

правоту регионального управления антимонопольного 

ведомства в споре с лотерейной компанией, неправо-

мерно использовавшей олимпийскую символику.

Архангельское УФАС оштрафовало ООО «Аркада» на 

100 тысяч рублей за использование на игровых автоматах 

олимпийской символики. Оргкомитет «Сочи-2014» подтвер-

дил, что ООО «Аркада» использовала логотип без заключе-

ния соответствующего договора с правообладателем то-

варного знака.

Нарушителю удалось последовательно оспорить реше-

ние УФАС в Арбитражном суде Архангельской области, 14-м 

арбитражном апелляционном суде и Федеральном арбит-

ражном суде Северо-Западного округа. Все суды пришли 

к мнению, что сам факт использования символики нельзя 

считать недобросовестной конкуренцией, а значит, УФАС 

не имела полномочий штрафовать организаторов лотереи. 

Но при этом судами были неверно применены нормы мате-

риального права, в связи с чем коллегия ВАС признала ре-

шения противоречащими закону и нарушающими едино-

образие в толковании и применении норм, а решение Ар-

хангельского УФАС - законным.

Акценты Резонанс: Предприятия региона не могут доставить продукцию

Предприятия 
региона терпят 
убытки: доставить 
товар по железной 
дороге теперь 
большая проблема. 
Вагонов либо нет, 
либо их не дают. 
Расценки операторов 
растут, а груз 
в пределах одного 
субъекта может 
идти неделю. 
Руководство РЖД 
разводит руками: 
подвижной состав 
передан частным 
компаниям. Сделано 
это для усиления 
конкуренции между 
операторами рынка.

Структурная реформа 

РЖД, следствием которой 

и стала проблема дефицита 

грузового парка, предпола-

гала качественное улучше-

ние предоставляемых услуг 

за счет усиления конкурен-

ции. А по сути привела к кол-

лапсу. Монополист посте-

пенно выводил из своих ак-

тивов грузовые вагоны, соз-

давая дочерние и зависимые 

компании. Часть вагонов по-

прежнему сдавалась в арен-

ду. Однако в 2011 году весь 

парк подвижного грузового 

состава был передан компа-

ниям-операторам. Их сейчас 

около двух тысяч.

Как следствие – измени-

лась ценовая политика, обо-

стрилась проблема оплаты 

порожнего пробега, влияю-

щего на себестоимость пе-

ревозок. Если ранее в еди-

ной системе грузопотока 

убытки от дешевых грузов 

компенсировались доход-

ными, то после «расчлене-

ния» рынка компании стали 

отказывать «проблемным» 

грузоотправителям. Многие 

частные операторы оказа-

лись не в состоянии обслу-

жить всех клиентов РЖД. С 

крупными предприятиями 

контракты на аренду ваго-

нов были перезаключены, 

а мелкие компании, «раз-

бросанные» по карте стра-

ны, и которым требовалось 

несколько десятков ваго-

нов в месяц, остались ни с 

чем. И поезд, как говорит-

ся, ушел…

ВАГОНЧИК ТРОНУЛСЯ

Заключив с 1 января до-

говоры на перевозку с РЖД 

и надеясь до конца 2011 

года работать с монополи-

стом, предприятия не успе-

ли оперативно отреагиро-

вать на изменившуюся си-

туацию: купить новые ва-

гоны, арендовать, создать 

собственную оператор-

скую компанию. В результа-

те большая часть грузового 

парка была выведена из об-

ласти и направлена в другие 

регионы.

Операторы часто отка-

зываются предоставлять 

вагоны промышленникам, 

причем в худшем положении 

оказались отправители ма-

лодоходных грузов. Кроме 

того, многочисленные ком-

пании, в чьей собственно-

сти находятся вагоны, уве-

личили нагрузку на железно-

дорожную инфраструктуру. 

Быстро реагировать не по-

лучается - в результате цис-

терны забивают сеть, про-

стаивая больше сроков, ус-

тановленных нормативами.

На первый взгляд, стати-

стика не свидетельствует о 

кризисе. Объем погрузки 

на Северной железной до-

роге растет: за шесть меся-

цев 2011 года по сравнению 

с первым полугодием про-

шлого года он увеличился на 

3,1%. Архангельское отделе-

ние и вовсе в лидерах – рост 

на 7,4%. При этом показате-

ли улучшились в основном 

по цементу и строительным 

материалам. Буксуют пере-

возки лесоматериалов, бу-

маги, металлолома. Вла-

дельцы подвижного соста-

ва охотнее берутся перево-

зить высокодоходные чер-

ные и цветные металлы, чем 

древесину или продукцию 

компаний горнодобываю-

щей промышленности.

И МАЛЕНЬКАЯ ТЕЛЕЖКА

На острую нехватку под-

вижного состава посето-

вал директор ООО «Кена-

лес» Андрей ЕГОРОВ. Ту-

пики перегружены древеси-

ной, вывозить которую свое-

временно не удается. Ком-

пания-перевозчик подает 

вагоны бессистемно, не-

ритмично, исходя из своих 

возможностей. В результате 

иногда приходит 7 вагонов, 

а иногда – 25… Аналогичная 

ситуация в «Светлозерскле-

се», в Карпогорах…

Есть вариант арендовать 

вагоны, но они в большом 

дефиците. Например, жела-

ние взять в аренду подвиж-

ной состав есть у ОАО «Арх-

бум», дочернего предпри-

ятия Архангельского ЦБК. 

Для перевозки леса компа-

нии необходимо около 100 

вагонов.

Казалось бы, если есть 

проблема арендовать – мож-

но купить новые платформы. 

Однако для многих компаний 

они станут «золотыми». Сей-

час цены на новые ж/д ваго-

ны колеблются от 2,5 до 2,9 

млн рублей за единицу. «Мы 

изучали этот вопрос. Как 

оказалось, мысль о приоб-

ретении новых вагонов при-

шла не только нам: заво-

ды-производители, а в Рос-

сии их всего два, принима-

ют заказы только на осень», 

- сообщил пресс-секре-

тарь холдинга «Соломба-

лалес» Александр ПЕРЕ-

ПЁЛКИН. Холдингу необхо-

димо дополнительно около 

100 единиц подвижного со-

става. Вагонов катастрофи-

чески не хватает.

ПОСТОЙ, ПАРОВОЗ!

Бывшие клиенты РЖД в 

панике: обращения к ком-

пании-монополисту к долж-

ному эффекту не приводят. 

Лесозаготовители и перера-

ботчики древесины в Киров-

ской области пошли на отча-

янный шаг – демонстратив-

но доставили свою продук-

цию… конными подводами. 

В Москву обращения из 

регионов поступают одно за 

другим. Главы регионов жа-

луются и просят решить пробле-

му. Архангельская область – не 

исключение. Губернатор Илья 

МИХАЛЬЧУК от имени восьми 

крупных перевозчиков области 

направил письмо председате-

лю Правительства РФ Владими-

ру ПУТИНУ. Ситуация особенно 

негативно отразилась на лесоза-

готовителях региона. Транспорт-

ные компании заявляют о невы-

годности перевозок лесных гру-

зов от небольших грузоотправи-

телей, удаленности станций по-

грузки от основных транспорт-

ных путей, ссылаются на излиш-

ние порожние пробеги. 

В причинах дефицита под-

вижного состава пытались ра-

зобраться на заседании Прави-

тельства Архангельской облас-

ти еще в мае. Разговор походил 

на обмен мнениями, после это-

го ничего не изменилось. 

«Речь идет не только о дефи-

ците вагонов, - высказал пред-

положение генеральный ди-

ректор ООО «Севзапдор-

строй», депутат Архангель-

ского областного Собрания 

Александр НЕЧАЕВ. – Про-

блема во внутренней политике 

РЖД, во взаимодействии отде-

лений. Мои поставщики не могут 

отправить щебень из Карелии в 

Архангельскую область. При-

чем операторы готовы дать ва-

гоны, только Октябрьская желез-

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

Железнодорожный ТУПИК
Вагонов нет и не будет?

Íåïðîñ÷èòàííîñòü 
ïîñëåäñòâèé ñòðóêòóðíîé 
ðåôîðìû ÐÆÄ îñîáåííî 
íåãàòèâíî îòðàçèëàñü íà 
ëåñîçàãîòîâèòåëÿõ ðåãèîíà. 
Îïåðàòîðû çàÿâëÿþò 
î íåâûãîäíîñòè ïåðåâîçîê 
ãðóçîâ îò íåáîëüøèõ 
ãðóçîîòïðàâèòåëåé, 
óäàëåííîñòè ñòàíöèé 
ïîãðóçêè îò îñíîâíûõ 
òðàíñïîðòíûõ ïóòåé, 
ññûëàþòñÿ íà èçëèøíèå 
ïîðîæíèå ïðîáåãè. 
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Северным 
управлением 
государственного 
морского и речного 
надзора проверены 
все суда на 50
и более человек, 
осуществляющие 
перевозки 
на местных 
пригородных 
линиях и паромных 
переправах 
Архангельской 
области. К 
пароходу-колеснику 
«Н.В. Гоголь» 
замечаний нет. 

Губерния
Ревизия: Ространснадзор проверил пароходы

Всего проверено 23 суд-

на, на 15 выявлены нару-

шения. Среди нарушений – 

неполный комплект спаса-

тельных средств, отсутст-

вие сертификатов на них, 

некомплектность противо-

пожарного имущества, на-

рушения противопожарно-

го режима (загромождение 

подходов к оборудованию), 

отсутствие судовой радио-

станции, слабые знания ря-

довым составом расписа-

ний судовых тревог и алго-

ритма действий по ним, от-

сутствие на борту заверен-

ных надлежащим образом 

копий лицензий.

Ространснадзор запре-

тил использование двух су-

дов для перевозки пассажи-

ров. После устранения нару-

шений разрешение на пере-

возки было вновь получено. 

Выписано 13 предписаний, 

наложено 10 штрафов, одно 

дело направлено в суд.

«Многие владельцы пас-

сажирских судов, работаю-

щих на территории облас-

ти, не уделяют должного 

внимания состоянию судов, 

допускают нарушения в их 

эксплуатации. Отмечу, что 

большинство выявленных 

нарушений не столь серь-

езны и их можно легко уст-

ранить, – отметил министр 

промышленности, транс-

порта и связи Архангель-

ской области Эрнест БЕ-

ЛОКОРОВИН. – Надеюсь, 

что усиленный контроль со 

стороны надзорных органов 

побудит судовладельцев бо-

лее тщательно подходить 

к вопросу организации пас-

сажирских перевозок. Ведь 

от этого будет зависеть 

безопасность пассажиров».

Был обследован и ста-

рейший в стране пароход-

колесник «Гоголь», отметив-

ший в этом году свой 100-

летний юбилей. Никаких на-

рушений выявлено не было, 

подчеркнули в областном 

министерстве транспор-

та и связи. Владелец судна 

Центр судоремонта «Звез-

дочка» ежегодно вкладыва-

ет огромные средства в его 

ремонт. В своём «возрасте» 

пароход находится практи-

чески в идеальном состоя-

нии и даст фору многим зна-

чительно более «молодым» 

судам.

Между тем «Гоголь» воз-

главил «черный список» Ми-

нистерства транспорта РФ - 

вошел в десятку самых ста-

рых теплоходов страны. 

Акценты

Устьянский район - лидер  ■
по заготовке кормов

По данным министерства агропромышленного ком-

плекса и торговли Архангельской области, в Устьян-

ском районе заготовлено 11 центнеров кормов на ус-

ловную голову скота. Далее идет Вельский район, где 

этот показатель составил 10,8 центнера. На третьем 

месте - Приморский район, заготовивший 9,8 центне-

ра на условную голову скота. 

Нынешним летом заготовка кормов в хозяйствах регио-

на идет более успешно, чем в прошлом году. Так, в Няндом-

ском районе сено скошено уже на почти 80% площадей к 

уровню 2010 года, в Вельском - на 57%, в Няндомском - на 

48%, в Устьянском - на 47%.

Частный детский сад закрыт ■
Суд по иску прокуратуры приостановил работу ча-

стного детского сада «Весняночка» в Архангельске. В 

учреждении нарушались правила пожарной безопас-

ности и санитарно-эпидемиологическое законода-

тельство, образовательная деятельность осуществ-

лялась без лицензии.

Как сообщили в пресс-службе прокуратуры Архангель-

ской области, центр раннего развития «Весняночка» факти-

чески является частным детским садом, оказывающим на-

селению образовательные услуги, предусмотренные до-

школьной программой, а также услуги по уходу и присмот-

ру за детьми от полутора до трех лет. Однако лицензии на 

право ведения образовательной деятельности компания 

не имеет.

Кроме того, в детском саду отсутствует автоматическая 

пожарная сигнализация, запасной эвакуационный выход, 

первичные средства пожаротушения, электрические фона-

ри на случай отключения электроэнергии, система опове-

щения людей при пожаре, противопожарный режим, планы 

эвакуации. В отделке стен и потолков применены горючие 

материалы. «В учреждении нарушались режим дня, преду-

смотренный для детей младшего возраста, требования по 

раздельному хранению продуктов и температурному ре-

жиму, к приготовлению пищи», - сообщили в пресс-служ-

бе прокуратуры.

Решением суда деятельность ООО «ЦРР «Весняночка» 

по адресу г. Архангельск, набережная Георгия Седова, 17, 

приостановлена до полного устранения выявленных нару-

шений и получения лицензии на право ведения образова-

тельной деятельности.

Недвижимость

Извещение о проведении  ■
открытого конкурса

ООО «Мила» проводит открытый конкурс на пра-

во аренды нежилого помещения общей площадью 

93,3 кв. м (г. Архангельск, пр. Троицкий, 81, цоколь-

ный этаж).

• Начальная ставка арендной платы 65000 рублей. 

Срок заключения договора аренды: до 31 мая 2014 

года.

• Договор заключается с победителем, который предло-

жил цену не ниже начальной цены лота. Конкурсная заяв-

ка претендента должна соответствовать всем требовани-

ям конкурсной документации и содержать лучшие условия 

для надлежащего исполнения договора аренды согласно 

критериям оценки заявок на участие в конкурсе.

• Вскрытие конвертов с заявками состоится в 14.00 

22 августа, рассмотрения заявок с 23 по 25 августа, под-

ведение итогов конкурса - 26 августа в 12.00. 

Конкурсная документация предоставляется 

бесплатно с 1 по 19 августа (12.00-14.00).

163000, г. Архангельск, ул. Поморская, 7, оф. 521

Телефоны: (8182) 46-08-32, 21-18-38

Факс: (8182) 21-18-38

E-mail: mila2@atknet.ru 

Продается недвижимость ■
• Продаются нежилые помещения 1 и 2 эта-

жа в 2-х этажном кирпичном здании по адресу:

г. Архангельск, ул. Поморская, 49. Общая площадь 

помещений – 922,6 кв.м. Здание расположено на земель-

ном участке общей площадью 1 127 кв. м. На земельный 

участок оформлен договор аренды сроком на 49 лет.

• Продается база отдыха на берегу реки Северная 

Двина возле поселка Малая Товра Холмогорского 

района Архангельской области. База расположена на 

земельном участке общей площадью 10,15 га. Земель-

ный участок в собственности. 

База отдыха включает в себя четыре двухэтажных спаль-

ных корпуса, здание столовой, здание клуба, администра-

тивный и хозяйственный корпуса, гостевой домик, баню-

сауну, баню-прачечную. Имеется собственная котельная с 

возможностью работы на жидком и твердом топливе. 

За информацией обращаться

по тел.: (8182) 637-385, 637-455.

Реклама

ная дорога не хочет вести груз на 

Северную железную дорогу». 

Начальник Архангель-

ского агентства фирменно-

го транспортного обслужи-

вания Северной железной 

дороги Сергей КАСЬЯНОВ не 

слышал о таких проблемах. «Се-

годня РЖД не владеет подвиж-

ным составом. Оператор впра-

ве отправить вагоны в любую 

точку страны. Повлиять на дан-

ный процесс у нас нет возмож-

ности», - подчеркнул он.

По его словам, привлечение 

вагонов компаний-операторов 

будет основываться исключи-

тельно на договорных отноше-

ниях с РЖД. Новая модель рын-

ка должна создать условия для 

создания конкуренции между 

операторами и обеспечить ры-

ночное давление на формиро-

вание стоимости услуг.

«В данный момент недоста-

ток нормативно-правовой базы, 

регламентирующий перевозки 

грузов, привели к нерациональ-

ному использованию подвиж-

ного состава, увеличению вре-

мени простоя вагонов. На за-

ключительном этапе реформы 

для недопущения ситуаций, ко-

гда необеспеченными остаются 

перевозчики с низкой стоимо-

стью грузов, необходимо кон-

солидировать парки подвижно-

го состава и заключать агент-

ские договоры», - сказал Сер-

гей Касьянов.

При этом представитель 

РЖД отметил, что многие ком-

пании региона вовремя отреа-

гировали на новые условия ра-

боты на рынке грузоперевозок. 

Кто хотел – тот позаботился об 

аренде или покупке собствен-

ного подвижного состава. Так, 

ОАО «Карьер Покровское» пол-

ностью работает на приватном 

подвижном составе, ОАО «Се-

веро-Онежский бокситовый 

рудник» осуществляет отгруз-

ку в вагоны, 90% которых закре-

плены за предприятием.

Децентрализация рынка 

грузоперевозок кардинально 

изменила перевозочный про-

цесс. От того, как быстро уча-

стники выработают общие пра-

вила игры, зависят экономиче-

ская стабильность предприятий 

и налоговые поступления в об-

ластной бюджет. 

Без замечаний!
Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

ЖКХ: От УК требуют заключить прямые договоры

Долги управляющих компаний 

энергетикам превысили 

1 млрд рублей. УК искусственно 

банкротятся, затем 

возникают вновь. На сегодня 

количество управляющих 

компаний в Архангельске 

достигло 85. Некоторые 

из них даже не заключают 

договоры теплоснабжения, 

в результате сумма долгов 

перед ТГК-2 растет

на 200-300 млн рублей

ежегодно.

«В прошлом году мы уже собирались по 

этому вопросу. Правительство региона раз-

работало проект типового договора между 

управляющими компаниями и ТГК-2, про-

вело подготовительную работу для расче-

тов населения за тепло напрямую с энерге-

тиками, минуя промежуточное звено в лице 

управляющих компаний. Однако ситуация 

изменилась мало», - высказал мнение за-

меститель губернатора по ТЭК и ЖКХ 

Алексей ВЕРЕЩАГИН.

Управляющим компаниям существую-

щая система выгодна. Что касается реше-

ния о переходе на новую систему оплаты 

за тепло, то его должны принимать собст-

венники жилья. Алексей Верещагин потре-

бовал от мэрии Архангельска активнее ра-

ботать на общих собраниях жильцов. Ведь 

в 250 домах областного центра муниципа-

литет является стопроцентным собствен-

ником жилья. 

В многоэтажных домах муниципальных 

квартир немного, однако, когда жители пой-

мут, что существующая система расчетов 

способствует различным финансовым ма-

хинациям, а также может привести к размо-

розке домов, то преимущества прямых, без 

посредников, расчетов с энергетиками ста-

нут очевидными.

Промежуточное звено
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Деловая среда
Связь: Тele2 не дают войти в «большую тройку» Сбербанк: Новый тариф для предпринимателей

Суть пакетного предложения: новый 

клиент открывает расчетный счет при обя-

зательной покупке одной из следующих 

услуг: АС «Клиент-Банк», «Бизнес-счет».

Набор услуг для начинающего пред-

принимателя сформирован таким об-

разом, чтобы он смог в сложный пери-

од становления своего бизнеса суще-

ственно сэкономить на банковском об-

служивании. 

• ведение счета без использования АС 

«Клиент-Сбербанк» – 700 рублей;

• ведение счета с использованием АС 

«Клиент-Сбербанк» - 0 рублей;

• плата за предоставление услуг с ис-

пользованием системы «Клиент-Сбер-

банк»- 300 рублей;

• прием наличных - 0,1% от суммы;

• выдача наличных:

- на заработную плату – 0,5% от суммы;

- на прочие нужды и индивидуальным 

предпринимателям - 0,8% от суммы;

- на снятие бюджетных средств (в раз-

мере полученных грантов) – бесплатно.

Еще одно предложение для оптими-

зации бизнеса – Единый договор банков-

ского обслуживания, в рамках которого 

предоставляются следующие банковские 

услуги:

• открытие и обслуживание расчет-

ных счетов в валюте РФ и иностранной 

валюте; 

• открытие и обслуживание вкладов 

(депозитов); 

• привлечение денежных средств в 

виде неснижаемого остатка на расчет-

ном счете; 

• дистанционное обслуживание с ис-

пользованием системы «Клиент-Сбер-

банк»*. 

Для заключения Единого договора на 

предлагаемых условиях достаточно предо-

ставить в банк заявление о присоедине-

нии к правилам банковского обслужива-

ния, а также заявление о присоединении 

по каждой выбранной услуге - на бумаж-

ном носителе или с использованием авто-

матизированных систем дистанционного 

банковского обслуживания.

Обязательным условием для заклю-

чения Единого договора является откры-

тие расчетного счета. При наличии рас-

четного счета в структурном подразде-

лении банка, в которое передается заяв-

ление, открытие дополнительного счета 

не требуется.

Подробности в любом офисе бан-

ка, обслуживающем корпоративных

клиентов, на сайте www.sberbank.ru

и по телефону 8-800-666666-0

(звонок по России бесплатный).

* Возможность подключения уточняйте в любом под-

разделении Сбербанка, обслуживающем юридических 

лиц.

Бизнес-старт
Сбербанк России ввел новый тарифный план. Начинающим 
предпринимателям, с момента регистрации которых прошло 
не более 12 месяцев, Сбербанк предлагает пакетный продукт 
«Бизнес-старт». Клиент открывает расчетный счет, получает один 
из некредитных продуктов по специальным тарифам и льготное 
расчетно-кассовое обслуживание в течение года. Тарифный план 
вводится в действие с 30 июня по 31 декабря 2011 года.

ОАО «Сбербанк России», ген. лиц. № 1481 от 30.08.2010 г. На правах рекламы.

Абонентам развязал

Тele2 до сих пор остает-

ся не федеральным, а ре-

гиональным оператором: у 

компании нет сети в Моск-

ве и Московской области. 

Представители оператора 

деликатно называют такое 

положение дел «ограниче-

ниями» и пытаются их пре-

одолеть. Например, в этом 

году впервые в истории 

Тele2 компания начала про-

дажи в Москве. Тариф «Зво-

ни дешевле» предназначен 

для тех, кто отправляется 

на дачу, на курорт и за ру-

беж. Продажи нового тари-

фа превысили ожидания, - 

признались представители 

компании. 

Пока сеть в столице ос-

тается только в планах 

Тele2, тем временем в ре-

гионах дела идут очень ус-

пешно. Сейчас Tele2 имеет 

лицензии на оказание услуг 

сотовой связи в 37 регио-

нах России и обслуживает 

19,7 млн абонентов. К концу 

года компания ожидает, что 

их число достигнет 23 мил-

лионов. Средний доход на 

одного абонента вырос на 1,4% 

в рублевом исчислении по срав-

нению с аналогичным периодом 

прошлого года и составил 220 

рублей.

«Люди готовы тратить боль-

ше денег на разговоры. Причем 

траты растут за счет увеличе-

ния времени общения», - отме-

тила на пресс-конференции, по-

священной итогам работы ком-

пании во втором полугодии, 

и.о. финансового директо-

ра Тele2 Россия Наталья СО-

СЕДКИНА. 

В этом году компания прове-

ла дебютное размещение обли-

гаций на 13 млрд рублей. «Сей-

час финансовые рынки России 

достигли оптимальной стадии 

для размещения облигаций. К 

тому же это способ национа-

лизации и локализации рынка. 

Наш бизнес хочет финансиро-

ваться за счет российских инве-

сторов», - сказала Наталья Со-

седкина.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

ДЛЯ БИЗНЕСА

Tele2 заявила о намерении 

размещать в российских горо-

дах монобрендовые магазины. 

В этом оператор сильно отстал 

от своих конкурентов из «боль-

шой тройки».

Сотовый оператор собира-

ется завоевывать рынок корпо-

ративной связи – не менее 20% 

рынка корпоративного обслу-

живания в регионах. «Мы рас-

считываем на средний и ма-

Дмитрий СТРАШНОВ, 

президент Tele2 Россия

- Во втором квартале 2011 года 

компания Tele2 продемонстриро-

вала высокие показатели роста, 

подтвердив эффективность сво-

ей деятельности в России. Ключе-

выми проектами полугодия стали 

развитие собственной монобрен-

довой розницы и запуск продаж 

предложений для бизнеса во всех 

регионах присутствия компании. 

Более 19,7 млн российских абонен-

тов, выбравших сеть Tele2, доказа-

ли востребованность наших услуг. 

В 2011 году мы планируем сохра-

нить уровень инвестиций в разви-

тие собственной сети, который со-

ставит 16,9% от выручки. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Компания Тele2 Россия подвела итоги работы в первом 
полугодии текущего года и заявила о том, что готова потеснить 
так называемую «большую тройку» (Билайн, Мегафон, МТС). 
Tele2 является наиболее активным и быстроразвивающимся 
сотовым оператором в России. Однако это еще не означает, 
что «большая тройка» готова уступить лидерство.

Андрей ЕФРЕМОВ

журналист

БК
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Депутатский портфель: Контроль за ФОКом

Как бы успеть...

Строительство спортивного комплекса с 

бассейном и большим игровым залом было 

возобновлено в 2010 году. Общая стоимость 

проекта составляет 212 млн рублей, финан-

сирование строительства ведется за счет 

средств федерального и областного бюд-

жетов. Срок завершения работ был опре-

делен к 1 сентября 2011 года.

Вместе с тем, на объекте были выявле-

ны определенные недостатки, допущен-

ные строителями. В частности, есть пре-

тензии к качеству работ по возведению бе-

тонной чаши бассейна, возникли вопросы и 

по прочности перекрытий. По словам пред-

ставителя подрядчика, заключен договор с 

субподрядной организацией на демонтаж 

бетонной чаши бассейна, проведены испы-

тания перекрытий.

Однако строительные работы пришлось 

приостановить. Как пояснил представи-

тель заказчика, и.о. руководителя глав-

ного управления капитального строи-

тельства Алексей ЕРОШЕНКО, сделано 

это по предписанию надзорных органов, ко-

торыми были выявлены определенные нару-

шения, в том числе техники безопасности. 

По мнению Ерошенко, при подобной орга-

низации работ, точнее, ее практически пол-

ном отсутствии, строительство может быть 

завершено не ранее декабря.

Однако подобный подход не устроил де-

путатов. Как отметил председатель коми-

тета по природопользованию и эколо-

гии Андрей ФАТЕЕВ, необходимо в сроч-

ном порядке устранить все замечания, вы-

сказанные надзорными органами, и возоб-

новлять работы. При этом вопрос качества 

не снимается с повестки дня.

На этом заострил внимание подрядчика 

заместитель председателя комитета по 

строительству, предпринимательству и 

инвестициям Алексей БОРОДИН. По его 

мнению, необходимо уже в ближайшие дни 

приступить к монтажу отопительной систе-

мы, чтобы к первым осенним заморозкам на 

объект поступало тепло.

По сообщению пресс-службы 

Архангельского областного 

Собрания депутатов.

Отсутствует организация 
процесса строительных 
работ – такой вывод сделали 
депутаты областного Собрания 
после рабочей поездки на 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс на стадионе «Труд» 
в Архангельске. «Правительство 
обязано принять все меры, 
чтобы подрядчик сдал объект 
в сентябре», - отметил 
председатель комитета 
по молодежной политике 
и спорту Александр ДЯТЛОВ.
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ли язык

Реконструкцию прово-

дит сетевая компания фи-

лиал МРСК «Северо-Запада» 

«Архэнерго». Переустройст-

во подстанции позволит про-

вести расширение военно-

го аэродрома, а также под-

ключить к электросетям но-

вый микрорайон в г. Мирном. 

Проект заложен в инвестици-

онную программу «Архэнер-

го», на его реализацию необ-

ходимо 218 млн рублей. 

С космодрома «Плесецк» 

осуществляются пуски раз-

личных типов ракет-носите-

лей легкого и среднего клас-

са, созданных на предприяти-

ях российской ракетно-кос-

мической отрасли: «Рокот», 

«Союз», «Космос-3М» и др. 

Как сообщает пресс-

служба Роскосмоса, в 2013 

году с космодрома «Пле-

сецк» будет запущена пер-

спективная ракета-носитель 

«Ангара», разработанная на 

предприятии Роскосмоса 

ФГУП «ГКНПЦ им. М.В. Хру-

ничева». Поэтому в настоя-

щий момент на космодро-

ме в Архангельской облас-

ти создаются уникальные 

стартовые и технические 

комплексы, которые позво-

лят с одной пусковой уста-

новки осуществлять пуск 

всех ракет-носителей этого 

семейства.

Мероприятия по техно-

логическому присоедине-

нию объектов космодрома 

«Плесецк» предусмотрены 

целевой программой разви-

тия российских космодро-

мов на 2006-2015 гг. Произ-

вести в кратчайшие сроки 

расширение космодрома – 

такую задачу поставил Пре-

зидент РФ Дмитрий Медве-

дев. Подключая объекты в 

Мирном, «Архэнерго» под-

держивает президентскую 

программу и оказывает со-

действие реализации плана 

по обеспечению жильем во-

еннослужащих.

График работ на под-

станции предусматрива-

ет замену силовых транс-

форматоров мощностью 16 

MВА на трансформаторы 25 

MВА. Увеличение имеющих-

ся мощностей позволит про-

вести технологическое при-

соединение к сетям «Арх-

энерго» микрорайона №2, 

котельной №5 и ПС 35/6 №9 

«А». Все они являются жиз-

ненно важными объекта-

ми ФГУ «Космические вой-

ска». От ПС №102 «А» до под-

станции космодрома бу-

дет проложена новая линия 

электропередачи ВЛ 35 кВ. 

Реконструкции также под-

вергнется участок линии ВЛ 

110 кВ.

В рамках техприсое-

динения будет проведен 

монтаж автоматизирован-

ной информационно-изме-

рительной системы учета 

электроэнергии с удален-

ным сбором данных с при-

боров учета. На подстан-

ции планируется устано-

вить новые устройства за-

щиты оборудования от то-

ков короткого замыкания, 

заменить систему связи и 

телемеханики. 

«Реконструкция направ-

лена на подключение новых 

мощностей военного аэро-

дрома, а также объектов со-

циальной сферы. А это бо-

лее 2000 новых квартир, ко-

тельная, которая будет ра-

ботать на газе. Все это спо-

собствует модернизации 

инфраструктуры в Мирном 

и создает комфортные усло-

вия для проживания людей», 

– отметил директор произ-

водственного отделения 

«Плесецкие электриче-

ские сети» филиала «Арх-

энерго» МРСК Северо-За-

пада Андрей ДУДОРОВ.

Подк лючение объек-

тов космодрома плани-

руется завершить в нояб-

ре. В 2012 году космодро-

му «Плесецк» исполнится 

55 лет. Юбилейную дату он 

отметит уже с усовершен-

ствованной системой элек-

троснабжения. 

Губерния
Архэнерго: Реконструкция в Мирном

В городе Мирном стартовал проект реконструкции
подстанции №102 «А», которая снабжает электроэнергией 
военно-стратегический объект – космодром «Плесецк».

Екатерина БЕЛЯЕВА

пресс-служба
«Архэнерго»

БК

Новый стартНовый старт
космодромакосмодрома

лый бизнес. Это та ниша, где 

предложения совпадают с по-

желаниями клиентов», - счита-

ет коммерческий директор 

Tele2 Россия Инесса ГАЛАК-

ТИОНОВА.

На вопросы о том, поче-

му Tele2 не развивает сеть 3G, 

представители оператора отве-

чали довольно уклончиво: если 

появится возможность и лицен-

зия на работу в таких сетях, то 

будем. Но, видимо, надежды на 

это не так много.

Сейчас среди сотовых опе-

раторов популярно совместное 

использование инфраструкту-

ры, так называемый sharing 

(расширение). Tele2 имеет та-

кой опыт эксплуатации сетей 3 

и 4G за рубежом (Tele2 – это ев-

ропейский телекоммуникацион-

ный холдинг, который работает в 

11 странах и обслуживает более 

30 млн абонентов). В России си-

туация не такая простая: опера-

торы «большой тройки» охотно 

идут на совместное использо-

вание вышек лишь в тех регио-

нах, где у Tele2 развита сеть.

Однако руководство Tele2 оп-

тимистично: от мировой тенден-

ции России никуда не деться.

По словам Инессы Галак-

тионовой, во многих регио-

нах представители «большой 

тройки» вынуждены считаться 

с компанией, и в этом случае 

Tele2 диктует «сотовую повест-

ку дня». Происходит это благо-

даря более низким ценам. По-

этому и выручка Tele2 в регио-

нах растет (во втором кварта-

ле 2011 года она увеличилась 

на 22,9%).

«У людей развязывается 

язык, они привыкают к низким 

ценам и говорят больше», - по-

ясняет Инесса Галактионова.

4G ДЛЯ ЧЕТВЕРЫХ

Но у компании есть и труд-

ности. Например, на трех выш-

ках, находящихся по соседству с 

Московской областью, пришлось 

«обрезать» диапазон сигнала: он 

распространялся и на Москов-

скую область, на работу в кото-

рой у Tele2 нет лицензии. Ком-

панию еще ждет судебное раз-

бирательство, инициированное 

Роскомнадзором, но в Теlе2 за-

являют: закон не нарушен.

Непростая ситуация и с пер-

спективой связи 4G (позволяет 

обеспечить высокую скорость 

передачи данных). Ведущие опе-

раторы предложили Минкомсвя-

зи не применять для LTE суще-

ствующие сети 2G и 3G, а поль-

зоваться еще не распределен-

ными частотами. По расчетам 

консорциума, в таком диапазо-

не найдется место для четырех 

операторов («Ростелеком», МТС, 

«Вымпелком» и «МегаФон»). Ос-

тальные сотовые компании (в их 

числе и Tele2) в число счастлив-

чиков пока не попадают.

У Tele2 есть собственное 

предложение: законодательно 

закрепить возможность разви-

тия сетей 4G на уже имеющих-

ся в распоряжении оператора 

частотах.

«Искусственное ограниче-

ние числа будущих операто-

ров 4G, в том числе за счет от-

сутствия технологической ней-

тральности, будет препятст-

вовать развитию конкуренции 

в отрасли», - уверен пресс-

секретарь Tele2 Александр 

БАХОРИН.

На правах рекламы

Деньги есть, продавцов – нет ■
В мэрии Архангель-

ска состоялась встре-

ча с представителями 

Гильдии риэлторов Ар-

хангельской области. 

Администрация города 

выяснила проблемы, из-

за которых компании от-

казываются участвовать 

в аукционах на покупку 

жилья за счет средств 

бюджета. 

Обеспечение жильем детей-сирот – одна из самых ост-

рых в нашем государстве. Не является исключением и Ар-

хангельск: здесь 550 детей-сирот и лиц из их числа име-

ют право на внеочередное предоставление жилья, из них 

250 человек уже достигли совершеннолетия. Муниципали-

тет, реализуя государственные полномочия по приобрете-

нию жилья, сталкивается с рядом проблем. Казалось бы, и 

средств городу выделено немало: сегодня в казне имеется 

на эти цели около 25 млн рублей. В то же время с 1 января 

2011 года эта процедура может быть осуществлена только 

через электронные аукционы. Риэлторы и потенциальные 

покупатели неохотно в них участвуют, поскольку на их про-

ведение требуется около двух месяцев.

«От неравнодушного отношения каждого из нас во 

многом зависит, как сложится дальнейшая судьба де-

тей-сирот. Важно помочь им после выхода из государ-

ственного учреждения адаптироваться в обществе, по-

чувствовать себя полноправным гражданином страны. 

Первоочередное значение в этом имеет обеспечение их 

нормальным жильем», - отметил директор департамен-

та здравоохранения и социальной политики Дмит-

рий ЕРШОВ. 

При этом мэрия готова сотрудничать с представителя-

ми риэлторского сообщества, предоставляя потенциаль-

ным покупателям гарантии того, что процедура приобре-

тения квартиры будет полностью соответствовать закону и 

средства будут перечислены вовремя.

Бизнес и власть
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Стиль жизни
Взгляд: Поморская кухня как ресурс развития региона

Для тех, у кого имена великих поэтов ас-

социируются лишь с памятниками и назва-

ниями улиц, воронежской общественной ор-

ганизацией «Русские люди» была разрабо-

тана программа «Русская поэзия молодым». 

Поэтому главная цель музыкантов «ТИЭМ» - 

привлечь внимание молодежи к творчеству 

русских поэтов. 

Для нас, поморов, воспитанных на 

фольклоре и «пОмОрской гОвОре» , звуча-

ние высоких од Ломоносова в стиле «элек-

тропопа» слегка необычно… Вокалист кол-

лектива Константин КВАСОВ - пример 

всем старшеклассникам: ему силлабо-то-

нический стих теперь как родной.

«Я считаю Ломоносова примером твор-

ческого ориентира. Нужно осознавать цен-

ность его литературных вкладов, со време-

нем они не теряют актуальности. Думаю, что 

некоторые композиции с диска вполне мо-

гут звучать в эфире российских модных и 

популярных радиостанций», - говорит му-

зыкант. 

На диске тиражом в три тысячи экзем-

пляров представлено восемь композиций. 

Не каждая ломоносовская ода сливается с 

музыкой, поэтому произведения для песен 

о природе, русской земле, патриотизме от-

бирались для альбома около года. «Были со-

мнения, что все получится. Сложность каж-

дого произведения в его глубокой филосо-

фичности. Некоторые слова казались непо-

нятными, но было интересно разобраться в 

их значении. Нам хотелось, чтобы песни не 

воспринимались академически, так как ос-

новная задача проекта - привлечь внимание 

широких масс.

Музыканты надеются, что тексты Ломо-

носова тронут сердца юных тинейджеров, 

электронная музыка для которых – своеоб-

разная приманка. Несколько композиций 

(«Кузнечик», «Утреннее размышление») за-

писаны в стиле прогрессив-хаус. И это да-

леко не все экспериментальные ходы. На-

пример, у каждой из песен есть инструмен-

тальная народная версия, потому что все 

мелодии сочинялись на аккордеоне.

Правило Константина Квасова: экспери-

мент во всем. Клип на песню «Послушайте, 

прошу ...» делается по формуле: Ломоносов 

+ рэп + …пластилин. Над видео уже работа-

ют члены воронежской команды КВН «Арт-

Хаус». Что в сюжете, авторы пока скрывают 

- может, мы увидим пластилинового Ломо-

носова, танцующего брейк-данс?

Впереди у «ТИЭМ» концертный тур: Во-

ронеж - Москва - Ярославль - Вологда - Ар-

хангельск - село Ломоносово. Автопробег 

пройдет с 18 по 28 сентября. Он посвящен 

не только трехсотлетию Михаила Василье-

вича, но и юбилею родного для группы горо-

да – Воронежу исполняется 425 лет. 

22 сентября архангельские студенты 

смогут бесплатно посетить концерт груп-

пы «ТИЭМ» и получить в подарок их диск. По-

этому не удивляйтесь, если из чьих-то науш-

ников или колонок услышите «рэп» Ломо-

носова «…на прибытие ее величества ве-

ликия государыни императрицы Елизаве-

ты Петровны». 

Ракурс: Силлабо-тонические стихи стали песнями

Рэп от Ломоносова

Сначала они читают 

Ломоносова,

а потом - рэп: 

воронежская 

поп-группа 

«ТИЭМ» в рамках 

проекта «Русский 

Поэтический 

Цивилизационный 

код. Ломоносов» 

выпустила диск

с песнями на стихи 

ученого с мировым 

именем. Сложнейшие 

оды под заводной 

«электро-поп» - 

уникальный подарок 

к 300-летию

М.В. Ломоносова.

Елена ИОНАЙТИС

журналист

БК

Рыбное заливное, котле-

ты по-киевски, холодец го-

вяжий, салат столичный - из-

вестные шедевры кулинар-

ной мысли, доставшиеся от 

советской ресторанной шко-

лы. Бурные 90-е все эти бес-

хитростные закуски остави-

ли в прошлом времен СССР, 

перевернув индустрию об-

щественного питания. И 

вот, уверенно выдвинув-

шись вперед, пивные пабы 

немецкого образца, фаст-

фуды, итальянские пицце-

рии, рестораны националь-

ной кухни, кофейни и про-

чие гастрономические трен-

ды стали завоевывать своих 

почитателей. 

Доселе неизвестное для 

большинства стало очень 

близким и понятным. Мы 

прекрасно себе представ-

ляем, что такое кофе по-ир-

ландски, итальянская пицца, 

японские суши, армянская 

люля-кебаб, испанское гас-

пачо, швейцарское фондю... 

За всем этим разнообрази-

ем традиционные русские 

блюда остались на задвор-

ках домашних кухонь. Обез-

личенные блины с икрой и си-

бирские пельмени - вот, по-

жалуй, и все, что приходит 

на ум обывателю и ассоции-

руется с «нашей» едой. Ме-

жду тем именно оригиналь-

ная кухня давно используется 

во всем мире для привлече-

ния туристов и инвесторов на 

локальную территорию, при-

манивает гостей и удачно до-

полняет специфику местного 

колорита.

ИЗЮМИНКА 

В МОРЕ ПАБОВ

Сегодня наблюдается на 

первый взгляд странная тен-

денция. В Архангельске от-

крываются все новые ресто-

раны, популяризирующие за-

граничные форматы питания. 

Аудитория перетекает с мес-

та на место и «оседает» там, 

где ей комфортно. 

Между тем заведений с 

поморским колоритом и тра-

диционной кухней, свойст-

венной нашим предкам, мож-

но по пальцам пересчитать. 

Никто не говорит о том, что 

город должен пестреть вы-

весками заведений, кухня 

которых непременно пропа-

гандирует поморскую кухню. 

Разнообразие тоже должно 

быть. Тем не менее от засилья 

европейских форматов уже 

кружится голова, и нас вряд 

ли можно удивить изыска-

ми аргентинского, китайско-

го, кавказского или итальян-

ского меню. Но ведь настоя-

щий турист спешит попробо-

вать «изюминку» русского Се-

вера, за которой ехал тысячи 

километров. Но «изюминка» 

эта явно затерялась...

ПРОСТО, НО ВКУСНО

В этом году в Архангель-

ске впервые прошел Помор-

ский фестиваль народной 

кухни, получивший название 

«Поморэтнофуд». В нем уча-

ствовали рестораны «По-

морский», «Двина», «Север», 

Зачем щи лаптем хле

Юрий САВИЦКИЙ,

ресторан «Трескоед»

- Нет людей, которые равнодушны к еде. На этом инстинкте мно-

гие города мира научились зарабатывать. После «Поморэтнофуда» 

в Архангельске мне удалось побывать в Москве на первом Фестива-

ле мировой еды «Вокруг Света», организованном известным журна-

лом. На мастер-классы выстраивались огромные очереди, несмот-

ря на то, что вход был платным. И пример города-побратима Вардё 

в Норвегии еще раз доказывает востребованность таких по-настоя-

щему уникальных событий, которые весь год «кормят» маленький го-

родок с населением 2,5 тысячи человек. 

На протяжении вот уже 20 лет в Вардё проходит норвежско-рос-

сийский поморский фестиваль. Связь поморов складывалась века-

ми: поморы возили хлеб на север Норвегии, чтобы потом обменять 

его на треску. Архангельская губерния была своеобразными вра-

тами для норвежского рыбного экспорта в Россию и снабжала нор-

вежской рыбой не только близлежащие территории, но и всю стра-

ну. Эта история отражается и в «меню фестиваля», придает ему осо-

бый колорит. Примеры удачного сплетения туристического бренда с 

местной кухней есть и в России. Возьмем, к примеру, День корюшки 

в Санкт-Петербурге, который проводится чуть ли не десятый год. А 

праздник селедки в Калининграде?! «Корфест» на Чукотке! Не стыд-

но ли нам, архангелогородцам, коренным поморам, которые издрев-

ле добывали и продавали рыбу? Почему мы не ценим то, что имеем, 

не пытаемся использовать имеющиеся ресурсы для развития сво-

ей территории?! 

Несколько лет назад я открыл в Архангельске ресторан «Треско-

ед», потому что не мог найти ничего подобного в Москве. У меня воз-

никло чувство протеста – почему я должен употреблять несвойствен-

ную мне пищу?! Чтобы сохранить здоровье, мы должны питаться так, 

как диктует местная вековая культура. Уверен, что в этом смысле у 

меня найдутся единомышленники. Поморская кухня - это не просто 

еда, это стиль жизни, философия. 

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Дударев обвиняется в превышении 

должностных полномочий (ч. 1 ст. 286 УК 

РФ), а Супрун - в нарушении неприкос-

новенности частной жизни (ч. 1 ст. 137 УК 

РФ).

По версии следствия, Дударев, не поста-

вив в известность руководство УВД и пре-

высив свои полномочия, заключил между-

народное соглашение с Немецким Красным 

Крестом г. Мюнхена и Историческим иссле-

довательским обществом немцев из России 

г. Нюрнберга на сумму 40 тысяч евро. В со-

ответствии с соглашением, информацион-

ный центр предоставлял для копирования 

40 тысяч архивных дел на интернированных 

и репрессированных лиц немецкого граж-

данства, депортированных российских нем-

цев, военнослужащих Немецкого Вермахта 

и служащих немецких учреждений, этниче-

ских немцев и других граждан. 

В дальнейшем с целью получения лич-

ной материальной выгоды Дударев как ча-

стное лицо заключил договор возмездно-

го оказания услуг с Поморским государст-

венным университетом. По письменным и 

устным распоряжениям Дударева в течение 

почти двух лет Михаилу Супруну были пред-

ставлены для копирования более 5 тысяч 

архивных дел, содержащих документы, со-

ставляющие личную и семейную тайну гра-

ждан. Часть снятых копий была вывезена в 

Германию. 

Процесс: «Книга памяти» или личная тайна? 

Дело историков – в суде
Уголовное дело о незаконном предоставлении немецкой стороне 

информации об архивных делах направлено в суд. Обвинение 

предъявлено начальнику информационного центра при УВД 

по Архангельской области Александру ДУДАРЕВУ и заведующему 

кафедрой отечественной истории Поморского государственного 

университета им. М.В. Ломоносова Михаилу СУПРУНУ. 

Несмотря на богатые традиции поморской 

кухни, она не привлекает внимания 

рестораторов. В отличие от настоящих 

гурманов, готовых заплатить за уникальные 

блюда по старинным рецептам. Сможем 

ли мы удивить заезжих гостей настоящими 

китайскими изысками, итальянской пиццей 

или предложим поморские рыбники, 

кулебяки и уху по-архангельски? Ведь 

настоящий турист спешит попробовать 

«изюминку» русского Севера, за которой 

ехал тысячи километров.

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК
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- Давно хотелось чего-

то необычного. Мы с Ми-

шей любим погонять на «ве-

ликах», и идея с велосвадь-

бой давно сидела у меня в 

голове. Когда мы покупа-

ли мой первый шлем (ещё 

задолго до решения поже-

ниться), я втайне хотела ку-

пить белый, но такого, увы, 

не было.

- В обычной жизни вы 

с мужем часто ездите на 

«великах»?

- Частенько. Когда мы по-

знакомились два года назад, 

у меня не было велосипеда. 

И на первом же свидании мы 

пошли его выбирать! После 

этого мы много катались - и 

по городу, и за городом. В 

прошлом году путешество-

вали по Крыму с друзьями. 

А в этом году Миша со шко-

лой велотуризма совершил 

велопоход по «Золотому 

кольцу».

- Сколько гостей вы со-

брали на свадьбе? Были 

«пешие», на машинах?

- Друзей и родственни-

ков было около 30 человек. 

На «велах», к сожалению, 

были не все, но ехать в ко-

лонне с ними было сплош-

ным удовольствием.

- Ната лья, расска-

жите, как прошла сама 

свадьба? Были ли тради-

ционные элементы: вы-

куп, бросание букета не-

весты?

- Днем в деревне Деда 

Мороза прошла церемония 

бракосочетания. Все было 

очень торжественно, хоть 

мы обошлись и без выку-

па. Затем легкий фуршет, 

и нас поздравляли гости. 

Мои подружки приготовили 

сюрприз - суперпоздравле-

ние в стиле черлидеров. 

После мы поехали по на-

бережной, делая все тради-

ционные остановки: и на мос-

ту, и у Вечного огня, и у памят-

ника Петру и Февронии. За-

тем - в детский парк, на кару-

сели. И завершилось все тра-

диционным тортом, бросани-

ем букета и подвязки.

- Как родители и дру-

гие родственники отне-

слись к идее свадьбы на 

колесах?

- Взрослые были немно-

го удивлены, но быстро во-

шли во вкус. Так разошлись, 

что их и с каруселей-то было 

не снять. Очень жаль, что они 

были не на «великах».

- Вы исполняли ли ка-

кие-то специальные «ве-

ликовые» обряды?

- Вместо замка к мосту мы 

прикрепили «антиугонку».

- Как вы с мужем отно-

ситесь к классическому 

сценарию свадьбы?

- Конечно, классический 

вариант - самый приемле-

мый. Не нужно никого пе-

реубеждать, уговаривать, 

объяснять... Всему отведе-

но свое место и время, все 

примерно знают, чего ожи-

дать. Мы столкнулись с неко-

торым непониманием, и это 

обидно. Но другого вариан-

та проведения свадьбы для 

себя мы не представляли!

- Как реагировали на 

свадебную процессию 

прохожие, водители?

- Бурно! Нам сигнали-

ли, кричали «горько», фо-

тографировали, некоторые 

проезжие велосипедисты 

присоединялись к колонне. 

Встретили также Древарха, 

он нас благословил! 

- Вы состоите в каком-

то клубе велогонщиков?

- Я - «беспартийная». А 

Миша - выпускник школы 

велотуризма. Также он по-

стоянно сидит на форумах 

«Байкангельск» и «М-8», уча-

ствовал от них в веломара-

фонах. Есть даже медаль!

На колёсах любви
«Никогда не представляла себя в кринолине и в «тюлях»», - 
признается Наталья, та самая невеста «той самой» 
свадьбы - на колесах. Как чета Королёвых пришла к идее 
отпраздновать бракосочетание на велосипедах и как собственно 
прошла самая нетипичная для Архангельска «велосвадьба» 
мы поинтересовались у самих молодоженов.

Марк ИЛАНСКИЙ

журналист

БК

«Трескоед», «Беломорский», 

«Пур-Наволок» и кафе «Оне-

га». В течение недели они 

угощали посетителей осо-

бенным меню, составлен-

ным из рецептов поморской 

кухни. Кроме того, профес-

сиональные повара прини-

мали участие в конкурсе, 

демонстрируя свои талан-

ты, обменивались опытом, в 

том  числе с польскими кол-

легами из города-побрати-

ма Слупска. 

Вкусное поморское шоу - 

превосходная возможность 

привлечь внимание к Архан-

гельску с богатыми тради-

циями трапезы и разнообраз-

ными рецептами блюд. На-

пример, известно, что помо-

ры первыми из россиян стали 

пить кофе и есть картофель. 

Кофе варили в самоварах, 

часто слегка подсоленный. 

Специальный «мезенский ре-

цепт» до сих пор хранится в 

краеведческом музее горо-

да Мезени. А картофель, за-

везенный голландцами в XVI 

веке, стал основой главного 

поморского блюда «лАтки» – 

трески с картофелем, луком и 

сметаной, запеченных в печи 

в особой глиняной овальной 

тарелке. 

Архангельск - старейший 

морской торговый россий-

ский порт, который англича-

не еще в XVI веке, то есть за-

долго до Петербурга, называ-

ли «морскими воротами Рос-

сии». Инфраструктура госте-

приимства, предназначен-

ная для жизни и работы ино-

странцев, складывалась в Ар-

хангельске с 1584 года - с мо-

мента его основания. До со-

ветской власти было 7 ино-

странных консульств, 13 не-

православных храмов, де-

сятки гостиниц и рестора-

нов. Только вдумайтесь: еще 

сто лет назад в Архангельске 

работало около сотни кафе, 

ресторанов, трактиров. И это 

- на 52 тысячи человек насе-

ления. 

Основой гостеприимства 

была традиционная помор-

ская кухня, которая базиро-

валась на выпечке, рыбе, мо-

лочных продуктах, ягодах и 

грибах. Но настоящую сла-

ву получили именно рыб-

ные блюда: знатокам и гур-

манам известны сотни ре-

цептов приготовления сем-

ги, трески, палтуса, камба-

лы, сельди, наваги, которую 

и сейчас нетрудно купить в 

столице Поморья в течение 

всего года. 

КОТЛЕТЫ ОТДЕЛЬНО,

 А МУХИ ОТДЕЛЬНО

В идеологии Поморского 

фестиваля народной кухни 

есть и более глубинные мо-

тивы: он не ограничивается 

продвижением местной куль-

туры. Одна из главных целей 

«Поморэтнофуда» - повы-

сить общий уровень индуст-

рии питания областного цен-

тра. Это отличный повод мо-

тивировать участников рес-

торанного бизнеса к профес-

сиональному росту. 

Рестораторы Архангель-

ска знают: найти хорошего 

повара сегодня большая про-

блема. Рынок труда предла-

гает огромный выбор спе-

циалистов, но у многих из 

них уже на стадии получения 

образования вырабатыва-

ется ненависть к своей про-

фессии. Кадровая текучка, 

низкая мотивация, отсутст-

вие конкурсов мастерства и 

условий для повышения ква-

лификации ставят перспек-

тиву развития рынка в тупик. 

Хорошие специалисты на вес 

золота: они либо ходят «по 

кругу», задерживаясь там, 

где больше платят, либо во-

обще уезжают в более круп-

ные города. С барменами и 

официантами еще сложнее. 

Карьерный рост основан на 

принципе: сам выплывешь - 

молодец. Ожидающие самых 

больших чаевых обслужива-

ют хуже всего. 

Несомненно, у нас есть 

«вкусные» рестораны, та-

лантливые повара, обходи-

тельные официанты. Но хва-

тает и рестораторов, гото-

вых ради прибыли на ради-

кальные меры. И официан-

тов, долго думающих над от-

ветом на самый легкий во-

прос. Учиться мастерству им 

особенно негде, разве что на 

собственном опыте...

По задумке организато-

ров, «Поморэтнофуд» – это 

событие, с помощью кото-

рого повара могут почувст-

вовать свою востребован-

ность и ценность, получить 

признание и достойную по-

хвалу. Своеобразный День 

повара может «поднять» про-

фессию, доказать, что гото-

вить - это интересно и пре-

стижно. 

Если владельцы бизнеса 

задумаются над этим, будут 

способствовать развитию 

культуры питания, а не пре-

вращать свои заведения в 

места для «кормильни», у Ар-

хангельска есть шанс возро-

дить былые традиции и сни-

скать славу хлебосольного 

центра. Такая задача стоит 

и перед региональным объ-

единением индустрии пи-

тания, которое сейчас соз-

дается в Архангельской об-

ласти. 

Поморская кухня – уни-

кальное явление, в ней сот-

ни удивительных традиций 

и рецептов. Главное понять, 

что актуализировать это ве-

ликое наследие выгодно нам 

самим. 

Ýíåðãåòèê 
ÑÖÁÊ
è äèçàéíåð 

ïî ðåêëàìå 
èíâåñòèöèîííîé 
êîìïàíèè âûáðàëè 
íåñòàíäàðòíûé 
âàðèàíò ñâàäüáû. 
È õîòÿ ìíîãèå 
ðîäñòâåííèêè 
èõ íå ïîíÿëè, 
ìîëîäîæåíû
â âîñòîðãå
îò ïðàçäíèêà.

У нас есть вкусные рестораны, талантливые повара, обходительные официанты. 
Но хватает и рестораторов, готовых ради прибыли на радикальные меры.
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Кофе-тайм

ОВЕН. Вы ощутите 

прилив физических 

и эмоциональных 

сил. Решительность помо-

жет сдвинуть старые дела с 

«мертвой точки» и достичь 

новых высот. Вы сможете не-

ожиданно для себя оказать-

ся в нужном месте в нужное 

время.

ТЕЛЕЦ. Вам надо 

держаться поближе 

к лицам, наделен-

ным влиянием, и постарать-

ся заручиться их покрови-

тельством. Умение найти 

правильных партнеров будет 

способствовать притоку фи-

нансовых средств и поможет 

обратить на себя внимание 

окружающих.

БЛИЗНЕЦЫ. Звез-

ды обещают успех в 

тех делах, при вы-

полнении которых имеет ме-

сто дух соперничества. Са-

мым главным препятствием 

на пути к успеху может ока-

заться нетерпение.

РАК. У вас может 

внезапно появиться 

новый стимул для 

того, чтобы увеличить свои 

финансовые накопления. В 

высказываниях партнеров и 

коллег при ближайшем рас-

смотрении можно заподоз-

рить «двойное дно». Не то 

чтобы вам лгут, но явно не 

договаривают всей правды. 

Не теряйте бдительность и 

в погоне за капиталом.

ЛЕВ. Демонстра-

цией неожиданных 

талантов вы сможе-

те удивить своих друзей и 

коллег по работе.

ДЕВА. «Отделять 

зерна от плевел» вам 

предстоит в течение 

ближайших семи дней. Не все 

то, что на первый взгляд пред-

ставляется прибыльным, не-

сет в себе реальную выгоду.

ВЕСЫ. Не стесняй-
тесь обращать вни-
мание начальства на 

достигнутые вами успехи. 
Смело требуйте заслужен-
ной награды, иначе воздая-
ние может обойти вас сторо-
ной. Проявленная инициати-
ва на этой неделе окажется 
гораздо эффективнее, чем 
помощь коллег.

СКОРПИОН. У вас 
наступает перелом-
ный момент. Все 

сделанное в данный период 
будет в дальнейшем рабо-
тать на вас, а неиспользо-

ванные возможности обер-
нутся настоящим прорывом 
для конкурентов. Будьте 
крайне внимательны в сво-
их словах и поступках, не 
упустите важного. Пользуй-
тесь ситуацией - это воз-
можность проявить себя. 
Залогом успеха не в послед-
нюю очередь станут комму-
никативные навыки.

СТРЕ ЛЕЦ. Вам 
следует сосредото-
читься на включении 

в свой арсенал новых уме-
ний. Наступает самое под-
ходящее время для ведения 
непростых переговоров, в 
которых перед вами стоит 
задача: склонить на свою 
сторону соперников. Разум-
ный компромисс в ряде слу-
чаев окажется эффективнее 
стремления настоять на 
своем.

КОЗЕРОГ. Вы мо-

жете почувствовать 

потребность выбро-

сить за борт балласт ненуж-

ных обещаний и утомитель-

ных обязанностей. Проведи-

те ревизию средств и воз-

можностей и откажитесь от 

всего лишнего. Возможно, 

груз старых связей и давно 

заключенных контрактов 

удерживает вас от освоения 

новых возможностей на рын-

ках. Настало время сделать 

выбор и расширить собст-

венные перспективы.

ВОДОЛЕЙ. Наста-

ло время получить 

свежие впечатления 

и проявить свои творческие 

способности. Звезды благо-

приятствуют совершению 

покупок и торговых опера-

ций. Не бойтесь расходов - 

потраченные усилия и сред-

ства вскоре окупятся.

РЫБЫ. Вас ожида-

ет повышение по 

служебной лестнице. 

Не исключено, что текущие 

перестановки окажут замет-

ное воздействие на даль-

нейшую жизнь. Все это бу-

дет держать в тонусе и по-

может наладить контакты с 

окружающими. Вам вполне 

по плечу взяться за несколь-

ко дел одновременно. Рас-

положение планет на небо-

склоне говорит о том, что 

решить их удастся если не 

синхронно, то, по крайней 

мере, без чрезмерных уси-

лий с вашей стороны.

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 25.07-31.07


